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Chères Alairacoises, Chers Alairacois, 

 
 
Comme les années précédentes, 2023 s’achève avec son lot de joies et de peines que nous partageons, car un 
village, c’est aussi une communauté de vie. 
 
 

Alairac est un village qui grandit harmonieusement,  
qui bouge et qui avance. 

 
 

L’ année 2023 aura été marquée par trois temps forts et significatifs, le 09 septembre dernier. 
 
 
En premier lieu l’inauguration de la maison des ados dédiée à la jeunesse, au coeur du village, suivie de 
l’inauguration des 13 logements papy lofts adaptés aux personnes âgées ou en situation de handicap. Ils sont 
tous occupés depuis le premier jour avec une salle adjacente où nos ainés peuvent se retrouver pour des mo-
ments de convivialité. 
 
 
Ces équipements auxquels, je pourrais ajouter la maison d’assistantes maternelles s’inscrivent dans une prise 
en charge de toutes les générations sur Alairac. Notre volonté est de faciliter les rencontres intergénération-
nelles, permettant des échanges fructueux et une bonne cohésion sociale. 
 
 
Le conseil municipal des enfants animé de façon exemplaire par Josiane Lalanne, conseillère municipale délé-
guée à l’enfance, à la jeunesse et au jumelage, s’inscrit pleinement dans cette démarche. 
 
 

Cet important périple inaugural s’est terminé par l’inauguration du désormais célèbre  
« Espace Arts et Rencontres » 

à la notoriété déjà établie, que tout le monde nous envie. 
 
 
Cet établissement recevant du public, que l’on appelait quelques mois auparavant « l’usine à pain » était un 
bâtiment qui aurait pu devenir une friche industrielle. La volonté affirmée de l’équipe municipale l’a super-
bement valorisé pour être une très belle infrastructure de plus de 750 m², fonctionnelle et modulable, au ser-
vice des 43 associations de la commune notamment. 
 
 

Cette réalisation très soignée a été conçue, par l’architecte Alain Cathala que je félicite et remercie.  
Je rappelle que cette infrastructure a reçu l’an passé la haute distinction du prix de l’investissement  

et de l’innovation locale lors du salon des Maires à Narbonne.  
 
 

Cette belle distinction honore notre village ! 

Ces trois réalisations importantes sont des marqueurs de cette première partie du mandat. 
 
 
 

Les perspectives d’avenir en 2024 continuent de s’inscrire dans une volonté  
de l’équipe municipale de maitriser ses dépenses de fonctionnement pour mieux investir. 

 
 
Une politique globale et appliquée avec méthode nous permet de prioriser nos programmes et nos actions 
dans le temps. 
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La rénovation énergétique du groupe scolaire ainsi que de l’Hôtel de Ville permettra également de réaliser de con-
séquentes économies d’énergie (-40 %) et financières. C’est un investissement pour mieux économiser. Ces tra-
vaux débuteront courant Avril 2024. La réalisation de ce projet améliorera de façon importante le confort des 
élèves et de la communauté éducative. 
 

 

Notre politique de rénovation, d’entretien et de renforcement de notre patrimoine communal continuera sur 2024 
avec des travaux de mise aux normes et d’amélioration de confort sur plusieurs bâtiments. 
 

 

L’engagement de la commune dans la transition énergétique se traduit également  
par la poursuite de la rénovation de l’éclairage public.  

 
La rénovation de la voirie qui s’inscrit dans un cadre pluriannuel  

se poursuivra dans différents secteurs. 
 
 

L’acquisition de la maison Gagliazzo au coeur du village,  
présente une opportunité à saisir avec deux objectifs : 

 
 
 * Continuer à dynamiser le centre historique de la commune en remettant sur le marché de la location des 
logements vacants. 
 * Rénover et valoriser les espaces publics de la commune par l’aménagement de placettes et d’espaces verts et 
d’ilots de verdure et de fraicheur dans le coeur du village. 
 
 
Je terminerai par la vie associative à laquelle je suis très attaché. Elle occupe une place prépondérante pour la mu-
nicipalité. 
Notre tissu associatif est souvent cité en exemple. On ne dira jamais assez le rôle primordial des bénévoles dans 
tous les domaines de nos 43 associations, qui sont le souffle de vie du village. 
 
 
Je remercie l’équipe municipale solidaire qui oeuvre à mes côtés pour améliorer notre cadre de vie et le bien vivre 
à Alairac. 
 
 
Je remercie également les agents municipaux qui font un travail très important auprès et pour la population. 
 
 

Chères Alairacoises, Chers Alairacois, je vous souhaite de passer de bonnes fêtes de fin d’année. 
Je vous adresse mes meilleurs voeux de bonne santé et de bonheur  

pour cette nouvelle année 2024 pour vous et vos familles. 
Je vous convie à la traditionnelle cérémonie de voeux qui aura lieu à l’Espace Arts et Rencontres  

 
 
 

le dimanche 07 janvier 2024 à 11h. 
 
 
 

Au nom de l’équipe municipale, je vous assure de notre total dévouement  
et de notre cordiale sympathie. 

 
 
   Marc ADIVEZE 
   Maire, 
   Vice Président du Centre de Gestion  
   de la Fonction Publique Territoriale, 
   Membre du bureau de Carcassonne Agglo  
   et de l’Association des Maires de l’Aude. 
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La Maison des ados 
Mise à disposition du CIAS de Car-
cassonne Agglo, elle accueille une  
trentaine d’ados les mercredis après
-midi et durant les vacances sco-
laires, sous la direction de Victor 
Bechereau et Marie Vergnes. 

L’Espace arts et Rencontres 
Enfin, la dernière  née des réalisations, l’Espace Arts et Ren-
contres, qui a vu la transformation de l’ancienne « usine à 
pains » en une  superbe  salle très fonctionnelle. Une infras-
tructure de 750 m2, modulable en 2 salles, qui permet d’ac-
cueillir des rencontres conviviales et des évènements cultu-
rels, au service des 43 associations de la commune, mais qui 
a aussi une vocation à accueillir des manifestations départe-
mentales (association 11 bouge et médailles Jeunesse Sport 
et Engagement associatif pour ce semestre). 

Samedi 9 septembre 
Inauguration de trois belles infrastructures qui sont les  

marqueurs de cette première partie de mandature 

Marc Adivèze, maire, a ainsi voulu 
mettre en exergue  la dimension 

intergénérationnelle dans la  
politique menée par la municipalité. 

Les papy lofts 
Gérés par le groupe Marcou, ces 13 
logements tout confort sont adaptés 
aux personnes de plus de 62 ans ou 
en situation de handicap. Une salle 
commune, adjacente permet de se 
retrouver pour diverses activités.  

La maison  des Ados extérieur Les Papy Lofts  

L’Espace Arts et Rencontres 

La maison  des Ados intérieur 

Activités au Papy Lofts 
Les jeudis après-midi de 14h à 17h, 
sous la houlette de Marie-Héléne 
Carayol, et de Béatrice Frank, des 
loisirs créatifs sont proposés : créa-
tions d’objets décoratifs et artis-
tiques.  
Les personnes qui le souhaitent 
peuvent s’adonner à des jeux de 
sociétés. Les jeudis soirs à 21h, des 
soirées belotes sont organisées. 
Ces activités, ouvertes à tous, sont 
totalement gratuites. 

Modèles de  
créations  

proposées par 
Marie-Hélène 

Les Papy Lofts  extérieur 
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Après avoir coupé les rubans devant ces trois lieux, rubans tenus avec fierté par  les élus du Conseil Municipal des Enfants, 
en présence de Lucie Roesch, Sous-Préfète, Secrétaire Générale de la Préfecture de l’Aude,  d’Hélène Sandragné, Présidente du 
Conseil Départemental, de Régis Banquet, Président de Carcassonne agglo, de Claudie Faucon Mejean, Conseillère Régionale, 
représentant Carole Delga, de Maria Conquet, Conseillère Départementale, Jean-Pierre Munich, Président du groupe Mar-
cou et de Roger Adivèze, Maire Honoraire, Marc Adivèze a pris la parole pour remercier tous les partenaires institutionnels 
qui ont apporté des aides importantes pour le financement de l’Espace Arts et Rencontres. Il a félicité l’architecte Alain Ca-
thala, et les entreprises qui ont travaillé dans les délais impartis, malgré la conjoncture d’après Covid et la guerre en Ukraine 
et salué particulièrement Roger Adivèze, qui a été maire d’Alairac durant un demi-siècle, et  à qui Alairac doit beaucoup. 
 

Tour à tour, toutes les personnalités présentes ont félicité Monsieur le Maire  
et son équipe pour leur dynamisme et la qualité de vie de ce village.  

Alairac, « un village où il fait bon vivre » 

Un apéritif déjeunatoire, préparé par Michel Brieu et son équipe a clôturé cette belle manifestation qui a rassemblé 
plus de 250 Alairacois. 

Les élus et le conseil municipal des enfants 

Maria Conquet, Conseillère Départementale, Marc Adivèze, Maire, Lucie 
Roesch, Sous Préfète Secrétaire générale de la préfecture de l'Aude, Hélène 
Sandragné, Présidente du Conseil Départemental et Régis Banquet, Président de 
Carcassonne Agglo 

Une salle comble 

Un apéritif  apprécié 



 

En octobre 2023 des travaux de reprise du revêtement bicouche de la voirie et des trottoirs ont été réalisés au lotissement  
Auzina 2 par l’entreprise Jean Lefebvre TP, pour un montant de 58 176 € HT. Une subvention de 20 000 € nous à été attri-
buée par le département. 
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Remplacement et modernisation 
des luminaires 

Tranche 6  
L ’entreprise ROBERT SA effectuera 
le remplacement des luminaires de 
la contre-allée du Goutal (avec ajout 
de détecteurs de présence), de la 
route de Lavalette (jusqu’à l’entrée 
d’agglomération) et de l’avenue du 
stade (jusqu’à l’aire de jeux). Les 
travaux seront réalisés en février/
mars 2024 pour un montant de 
24 449 € HT avec une subven-
tion  du  SYADEN de  14 669 € . 
 

Tranche 7 
Les travaux de remplacement des 
luminaires du site de Patôt (ajout de 
détecteurs de présence), de la route 
d’Arzens (jusqu’à l’entrée d’agglo-
mération) et du chemin des Castelles 
sont prévus pour fin 2024 / début 
2025 pour un montant de  24 788 € 
HT et une demande au SYADEN 
d’une subvention de 15 000 €. 

Pérennisation de l’extinction de 
l’éclairage public 

 
Après environ un an d’expérimen-
tation, la coupure de l’éclairage pu-
blic de 23h à 5h30 n’a fait l’objet 
d’aucun retour négatif des adminis-
trés et a permis de réaliser des éco-
nomies d’énergie et financières très 
conséquentes (consommation élec-
trique réduite d’environ 73% sur la 
période concernée). 
Cette mesure, accompagnée du pro-
gramme de rénovation énergétique 
de l’éclairage public, permet à la 
municipalité de maîtriser ses coûts 
de fonctionnement et de ne pas 
augmenter les taux d’imposition, 
contrairement à beaucoup d’autres 
communes. 

Mise en oeuvre du  
pilotage à distance intelligent 

 
Avec le SYADEN, nous nous sommes 
inscrits dans une démarche « terri-
toires intelligents et durables » qui 
nous permettra, dans quelque 
temps, de piloter à distance nous-
même les armoires électriques de la 
commune. 
Il nous sera donc possible, lors de 
manifestations exceptionnelles qui 
se terminent après 23 heures, de 
modifier l’extinction de l’éclairage 

Eclairage public 

Les prévisions pour 2024 sont les suivantes : 
 

• Reprise du revêtement bicouche de la voirie du chemin 
de Castelbosc-le-bas et traitement du réseau de collecte des 
eaux pluviales 
• Reprise partielle du chemin de Filhol 
• Remplacement de la buse et de la tête de pont des Rou-
geats 
• Le montant prévu est de  75 000 € HT avec une subven-
tion demandée au département de l’Aude de  22 500 €  

Voirie 



 

 

Acquisition et travaux d’aménagements d’une maison  
et d’un jardin au coeur de village  

 

La maison et le vaste jardin de la famille Gagliazzo, situés Rond Saint Germain, ont été 
récemment acquis par la municipalité au prix de 140 000 €. 
 

Quelques travaux seront effectués pour améliorer l’efficacité énergétique du bâtiment. 
Le jardin sera aménagé ultérieurement en même temps que la placette mitoyenne, si-
tuée derrière la bibliothèque, pour offrir un poumon vert au centre de la commune. 
 

C’était une belle opportunité pour le village car cette bâtisse a un potentiel permettant 
d’élargir les possibilités d’accueil au coeur du village; cette grande maison en parfait 
état sera destinée à la location. 

Un projet important pour 2024 est la rénovation énergétique  
des bâtiments communaux dans le but de réduire considérablement  

les coûts de l’énergie et d’améliorer le confort des utilisateurs. 
 

Les travaux porteront en priorité sur le groupe scolaire et l’Hôtel de Ville qui sont les bâtiments les plus fréquentés. 
Ils seront complétés par des travaux d’amélioration des installations électriques, des menuiseries et  climatisation. 
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Ecole élémentaire :  
- Remplacement des portes d’entrée,  
- Renforcement de l’isolation de la toiture,  
- Rajout de 2 pompes à chaleur air/air réversibles,  
- Remplacement des luminaires par des LED. 
Groupe périscolaire :  
- Remplacement des menuiseries simple vitrage par double vitrage, 
- Renforcement de l’isolation de la toiture,  
- Ajout d’une pompe à chaleur air/air réversible,  
- Remplacement des luminaires par des LED. 
Ecole maternelle :  
- Remplacement de la chaudière gaz par une pompe à chaleur air/eau,   
- Modification de la production d’eau chaude sanitaire par un chauffe-eau 
thermodynamique,  
Remplacement des luminaires par des LED. 
Hôtel de ville :  

- Pose d’un sas d’entrée et d’une cloison thermique et acoustique,  
- Remplacement des menuiseries du 1er étage simple vitrage par double vitrage, 
- Remplacement de la chaudière à gaz par une pompe à chaleur air/eau,  
- Remplacement des luminaires par des LED. 

Ce programme servira avant tout à 
améliorer le confort des enfants  
et des équipes éducatives tout en 
permettant de faire d’importantes 

économies d’énergie et financières. 

Le montant total de l’opération  
est estimé à  300 000 € HT 

 

Financements publics : 
Département de l’Aude : 53 000 € 

Région Occitanie : 26 000 € 
Etat (DETR) : 51 400 € 

Etat (Fonds Vert) : 31 999 € 

Façade du Rond Saint Germain 

Maison Gagliazzo 
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Dans le cadre du programme de rénovation des placettes 
du centre-bourg, de nouveaux cache-containers vont être 
posés en remplacement des existants. 
 

Le design de ces nouveaux cache-containers rappellera 
celui du mobilier urbain récemment installé dans diffé-
rents secteurs de la commune (Totem « ALAIRAC » à l’en-
trée de l’avenue de la Malepère, mobilier de la placette de 
la bibliothèque) et habillera de façon élégante ces diffé-
rents espaces.. 
 

Le COVALDEM finance ces aménagements à hauteur de 
800€ par point de collecte, le reste étant à charge de la 
commune. 
 

Un premier cache-container sera installé avant la fin de 
l’année (derrière la garderie, près de l’entrée de l’école 
élémentaire), les autres seront posés en 2024 dans les cir-
culades. 

3 composteurs collectifs viennent d’être installés  
sur 3 sites par le COVALDEM 

 

2 composteurs à la Côte des pins (à l’ancienne station d’épuration) et au jardin partagé (à proximité de l’atelier municipal). 
 

Aujourd’hui 30 % de nos poubelles sont des bio déchets. Les restes alimentaires et végétaux sont une ressource précieuse qui 
permet de réaliser le compostage. La loi prévoit que tout le monde doit trier ses biodéchets. L’installation sur chaque site se 
compose de 3 bacs avec chacun sa spécificité. Seul le premier bac, dit bac de compostage sera à la disposition des administrés 
pour déposer leurs épluchures, restes de repas et bio déchets. 
 Le 2ème bac servira de réserve de structurant pour matière sèche et  le 3ème pour la  maturation. Ils seront utilisés unique-
ment par les employés communaux pour la bonne réalisation du compost.  
 

Des panneaux installés sur chaque site  donnent toutes les précisions notamment sur les déchets à mettre et à ne pas mettre.  
 

Des bio-seaux sont à la disposition des administrés et sont remis par la mairie sur présentation du bon délivré par le CO-
VALDEM 
 

Un 3ème composteur est installé au cimetière (au fond, à droite de la croix) il est  destiné uniquement aux végétaux et fleurs 
séchées. Les pots plastiques doivent toujours être déposés dans les bacs prévus à la sortie du cimetière. 

Composteurs collectifs 

Cache containers 
 

Afin de garantir la sécurité des riverains, trois barrières 
routières pivotantes, identiques à celles posées aux entrées 
de l’espace François Mitterrand, ont été commandées et 
seront très prochainement installées aux abords de l’es-
pace Arts et Rencontres ainsi qu’à l’entrée du chemin 
d’accès au nouveau cimetière.  
 

Celles-ci permettront le passage des piétons et des deux-
roues mais interdiront l’accès aux voitures lorsqu’elles 
seront fermées. 

Barrières pivotantes 
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Les porteurs de projet qui souhaitent rejoindre cette dynamique seront les bienvenus.  
Contacter la mairie au 04 68 26 8184 ou par mail : accueil@mairie-alairac.fr 

Marc Adivèze et la municipalité 
souhaitent déployer une stratégie  
de mise en valeur du potentiel tou-
ristique de la commune et valoriser 
les projets économiques.  
 

Alairac possède des atouts  
touristiques à mettre en valeur : 

  
* les circulades,  

 

* les chemins de Saint Jacques de 
Compostelle,  

 

* des monuments historiques 
 

 *  la proximité de l’aéroport de 
Carcassonne. 

Deux rencontres, encadrées par des 
responsables de Carcassonne Agglo 
et l’office de tourisme, ont déjà eu 
lieu durant lesquelles chaque parti-
cipant a exposé son projet. Une dy-
namique  locale s’est mise en place. 
 

Des outils, des supports de commu-
nication, des partenariats, la créa-
tion d’un réseau local, la recherche 
d’une identité locale, avec des labels 
écotourisme reconnus,  permettront  
de développer une stratégie collec-
tive  d’attractivité économique et 
touristique, valorisant les activités et 
le patrimoine de la commune.  

Un plan d’action permettra à tous 
les acteurs, municipalité et porteurs 
de projets,  de travailler en complé-
mentarité, de renforcer les liens, 
transformer les idées en actions et se 
projeter ensemble.  
 

Une communication spécifique dé-
diée aux activités et produits locaux, 
en valorisant les circuits courts ac-
compagnera ce dispositif. 
Une prochaine réunion se déroulera 
en janvier avec pour objectif de fi-
naliser des actions pour 2024, de les 
planifier et d’organiser des évène-
ments  

Travail en atelier pour les porteurs de projets 

Marc Adivèze, Aurélie Trilles, Carine Gralha, Jean-Christophe Villan de Carcassonne 
Agglo et les porteurs de projets 
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L’école est et restera une priorité pour la municipalité. 
De gros travaux vont être effectués en 2024 pour améliorer les performances énergétiques des bâtiments  

et par conséquent améliorer le confort des élèves et des équipes pédagogiques. 
La municipalité alloue chaque année un budget de 10 000 € pour le fonctionnement des classes  

(Achat de fournitures, livres…) et 5 000 € l’investissement informatique principalement. 
 

Rentrée scolaire 
 

Cette année l’effectif est de 98 élèves, répartis  en 5 classes avec 35 enfants en maternelle et 63 en primaire. 
 

L’équipe pédagogique est composée des enseignants 

 - Nathalie Suche (directrice)  - Laure-Anna Wintergerst 
 - Laurent Solle    - Noémie Pancheri 
 - Candice Salton    qui assurent le décharges des enseignants. 
 - Christine Thebe  
 - Charlotte Borie 
 - Lyonnet Régine 
 

de deux emplois civiques 

 - Fiona Marty 
 - Marine Sénicourt 
 

d’une AESH 

 - Claire Galinier 
 

de deux ATSEM 

 - Khatitja Khadir (KED) 
 - Gladys Charon 

Grande section maternelle 

Petite section maternelle 

Les primaires 

Restaurant scolaire 

 

Sous la responsabilité de Christine Rizza et de Marie-Sophie Ladous-Belmonte, 
le restaurant scolaire accueille chaque jour 80 enfants pour déjeuner. 
 

Les menus variés et équilibrés sont servis tout au long de l’année à un tarif très 
abordable comme le souhaite la municipalité. 
 

Les inscriptions doivent se faire via le site internet de la mairie  
entre le 10 et le 25 du mois précèdent pour le mois suivant. 

  « vie scolaire » 
 « restaurant scolaire » 

 « formulaire d’inscription » 
 

Pour toute communication avec la mairie (hors inscriptions) 
restaurant-scolaire@mairie-alairac.fr 

Christine et Marie-Sophie 
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Association Sportive et Socio-Culturelle de l’école 
 
L’assemblée générale de l'association des parents d'élèves  a eu lieu le mardi 03 octobre en présence d'élus, d'enseignants et 
de nombreux parents d'élèves. Le bilan d'activité et le bilan financier de l'année ont été présentés. Le calendrier des manifes-
tations pour la nouvelle année à venir est déjà bien rempli. A noter une bourse aux jouets le 19 novembre suivi du tradition-
nel marché de Noël le 19 décembre. Un loto, un carnaval et bien d'autres événements sont prévus pour 2024. Nous vous at-
tendons nombreux !  
 

Nouveau bureau : Président d'honneur Marc Adivèze, Maire,  président Paul Lagache, vice-présidente Sabrina Bachelin, se-
crétaire Nathalie Suche, secrétaire adjointe Justine Crombet, trésorier Laurent Solle, trésorière adjointe Coralie Raynaud, 
chargée de communication Séverine Escourrou, chargée de communication adjointe Carole Dès.  

Bourse aux jouets 
 

Organisée par l’association sportive et socio culturelle de l’école, la bourse aux jouets, vêtements d’enfants et puériculture a 
connu une belle réussite. Les parents d’élèves, particulièrement motivés, ont accueilli de nombreux vendeurs sur 37 stands 
dans la salle Arts et rencontres.  
 

Une petite restauration et une buvette sur place ont permis des échanges conviviaux. 
 

Les acheteurs venus nombreux ont réalisé de bonnes affaires. A l’heure du bilan, vendeurs et organisateurs ont exprimé leur 
satisfaction. 

 

Stands de vente et de restauration 



 

Conseil municipal des enfants 
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L’élection du nouveau conseil municipal des enfants a eu lieu  le 10 novembre dans le respect des normes habituelles : 
lecture des professions de foi, isoloirs, cartes d’électeur….  Les enfants des classes de CE2, CM1 et CM2, accompagnés de 
leurs enseignants respectifs ont eu la fierté de glisser leur bulletin de vote dans l’urne prévue à cet effet pour élire leurs 
camarades. 
 

Le nouveau CME est composé de huit enfants:  Charlize Andrieu (Maire des enfants), Timéo Badet (1er adjoint), Noham 
Cursolari (2ème adjoint) et les conseillers  Valentine Campoy, Louis Demazure, Hugo De Vidi, Chloé Pelouze-Venance et 
Valentine Tegon. 
 

Marc Adivèze, Maire, et Josiane Lalanne, conseillère déléguée Enfance- Jeunesse ont procédé à l’installation de ce nou-
veau conseil municipal des enfants le 11  novembre,  au foyer municipal en présence des parents et  de nombreux alaira-
cois, à l’issue de la cérémonie au monument aux morts,  
 

Les enfants élus sortants dont Emma Miralles-Tartaud, qui fut maire des enfants durant deux années, ont reçu  de petits 
présents notamment une clé USB retraçant les moments forts de leur mandat.  

Philippe Marchal, Président dépar-
temental de l’Ordre national du mé-
rite,  a attribué  un diplôme indivi-
duel aux  élèves de  CME 2021-
2023 pour leur participation de 
qualité au prix du civisme qui a 
pour objectif de récompenser des 
actes d'altruisme, de générosité, de 
solidarité, ainsi que de devoir de 
mémoire. 

Prix du civisme 

Présentation des professions de foi 

Le nouveau Conseil Municipal des Enfants 

Remise des écharpes et des cocardes 

Philippe Marchal, Marc Adivèze, Josiane Lalanne et les enfants récompensés 
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Vacances d’ Automne 2023 pour les ados 

Plus de 20 adolescents, de 11 à 15 ans, accompagnés de leurs animateurs Marie Vergnes, Victor Béchereau et Rachid 
El Asfa, ont pu s’exercer sur les 2 semaines de vacances à la Danse, au Théâtre, à l’Ultimate mais aussi découvrir le 
Cinéma immersif et faire des balades forestières dans la Montagne Noire. 

Art, Culture, Sport et Nature sont les quatre mots qui résument le séjour  
des vacances de la Toussaint 2023 pour les ados d’Alairac. 

L’équipe d’animation ainsi que tous les ados de la salle seront ravis d’accueillir  
de nouveaux jeunes sur les prochaines vacances.  

La salle d’Alairac est ouvert les mercredis après-midi et les vacances scolaires pour les jeunes de 11 à 17 ans. 

Tournoi d’Ultimate  
Organisé à Pennautier sur une 
journée inter-salles adolescents du 
territoire de Carcassonne Agglo 
Solidarité.  
Les différentes équipes composées 
des jeunes de chaque salle ados ont 
pu se rencontrer, partager des mo-
ments et se dépenser autour d’un 
sport qui demande du dynamisme, 
de la stratégie et de la dextérité. 
Toujours dans la dynamique 
d’échange entre accueil de loisirs 
adolescents, ils ont pu se creuser 
les méninges autour d’un Escape 
Game créé de toutes pièces par l’AL 
ados de Palaja.  
 

Halloween et soirée châtaignes 
Les jeunes ont organisé comme 
chaque année leur soirée déguisée 
où ils ont pu passer un moment 
convivial autour d’un bon repas. 
L’automne ça rime aussi avec les 
champignons et les castanhas (les 
châtaignes), les ados sont allés à 
leur recherche dans la Montagne 
Noire. 

Découverte de la culture Hip-hop. 
Avec l’intervention de l’association 
ONE-ONE les jeunes se sont prêtés 
au jeu en bougeant leur corps façon 
breakdance dans les studios du con-
servatoire.  
  

Théâtre d’improvisation 
L’association Cathar‘six d’Alairac a 
accompagné les ados du village 
dans cette découverte. C’est sous la 
forme d’ateliers participatifs que les 
ados se sont exercés à cette pratique 
au foyer d’Alairac. Le  défi a été re-
levé par le groupe qui a su créer, 
innover et imaginer au fur et à me-
sure des ateliers.  
 

Cinéma Immersif 4DX 
Dans le cadre des projets 100% Ga-
gnants financés par la Caisse d’Allo-
cation Familiale de l’Aude et pour 
remercier les jeunes qui se sont in-
vestis dans l’organisation de la soi-
rée Cinéma plein air de cet été à 
l’espace François Mitterand, les ados 
ont pu bénéficier d’une séance Ci-
néma Immersif 4DX à Labège. C’est 
une expérience insolite qui permet 
de vivre le film avec une qualité 
plus forte, des jets d’eau, de l’air, des 
odeurs ou encore un siège qui suit 
les mouvements des scènes d’action 

Au cinéma 

Balade en forêt Théâtre d’impro 



 

La municipalité se mobilise pour préserver l’autonomie des séniors 
Dans le cadre de la semaine bleue du 2 au 8 octobre, une journée de présentation du dispositif Icope a eu lieu le jeudi 5 oc-
tobre  au cercle du temps libre. Sous la responsabilité de Nadège Marson, animatrice Icope et des infirmières des cabinets 
d’Alairac et de Lavalette, Sandra Garcia,  Lisa Garcia, Aurélie Mourut et Valérie Planque, 11 personnes ont pu bénéficier de 
tests pour évaluer 6 fonctions essentielles ( locomotion, nutrition, cognition, santé mentale audition et vision). 
Icope est une nouvelle approche préventive qui permet de détecter les fragilités chez les personnes de plus de 60 ans et de 
mettre en oeuvre des actions ciblées pour les aider à préserver leurs capacités et leur autonomie.  
Les personnes intéressées peuvent prendre contact avec les infirmières formées à ce dispositif ou se renseigner à la Mairie. 

Pour rester longtemps en bonne santé et  
surveiller régulièrement ses capacités,  

téléchargez l’application gratuite pour smartphone ou tablette 
 

ICOPE MONITOR  
Ou connectez vous sur le site  
icope-occitanie.ars.sante.fr 

ICOPE 
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L’opération « Premières Pages » 
organisée en partenariat avec la 
CAF, la MSA et la bibliothèque 
départementale a lieu chaque 
année pour inciter les jeunes à la 
lecture. 
 

Elle consiste à remettre un album 
aux enfants nés en 2022. 
Sur la commune, ce sont 16 en-
fants nés en 2022, qui ont été 
conviés avec leurs parents à ve-
nir retirer leur album à la biblio-
thèque Alain Cazalis. 
 

En présence de Marc Adivèze, 
Maire, de Maria Conquet, con-
seillère départementale déléguée 
à la culture, des adjoints et des 
bibliothécaires, chaque enfant a  

Remise des albums « Petits Pas » 
reçu l’album « Petits Pas «  de Lau-
rence Faron et Maureen Poignomec. 
 

Monsieur le maire a exhorté les pa-
rents à fréquenter régulièrement la 
bibliothèque municipale qui est riche 
en livres pour enfants dans deux 
salles très accueillantes pour les pe-
tits. 
 

L’inscription est gratuite. 
 

Maria Conquet a quant à elle rappe-
ler l’importance de la culture en mi-
lieu rural. Elle a félicité les bibliothé-
caires pour leur engagement béné-
vole qui permet à tous d’avoir accès 
aux livres. 
 

Un apéritif a été offert pour clôturer 
la rencontre. 



 

Samedi 9 septembre à l’issue des inaugurations, s’est tenue la fête des  43 associations du village, dont le but est de faire con-
naître au plus grand nombre, et notamment aux nouveaux alairacois, la richesse du tissu associatif de la commune. Chacun 
en fonction de ses goûts peut trouver une activité qui égaie ses loisirs et lui permet de riches rencontres. 
Des flyers, la présence des présidents d’associations et des animations : tout a contribué à faire de cette journée une réussite. 
Les jeunes ont pu s’initier de façon ludique au foot, au tennis, voir les démonstrations des ailes d’Alairac dont les modèles 
réduits ont séduit le public, qui a également découvert les voitures anciennes. La pétanque a organisé un mini tournoi. 
Sur la scène la nouvelle association Cathar’six a proposé de s’essayer au théâtre  d’impro. Le Qi gong, le Yoga et la capoeira 
ont offert des prestations appréciées. La country a clôturé les activités avec des danses rythmées.  
Pour terminer la journée Marc Adivèze, maire, a présenté toutes les associations en félicitant tous ces bénévoles qui oeuvrent 
au quotidien pour donner le souffle de la vie au village. 
Il a ensuite accueilli 25 nouvelles familles qui se sont installées en 2023 en leur souhaitant la bienvenue, les assurant de la 
volonté de la municipalité d’être toujours à leur écoute. 

15 

Les associations  ont présenté leurs activités 



 

La marche rose qui s'est déroulée le 
dimanche 15 octobre, à l’Espace 
Arts et Rencontres, a connu un véri-
table succès. Une manifestation or-
ganisée de main de maître par Ca-
role Blais, conseillère municipale, et 
son équipe d'Alairac solidarité. En 
effet ce ne sont pas moins de 150 
marcheurs qui se sont mobilisés et 
ont arpenté dès 9 h 30 quelques 
sentiers de la Malepère.  
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Opération brioches : Record battu 
Remise de 1700 € au Docteur Grand 

Ce fut un véritable moment de partage, convivialité et solidarité qui s'est terminé au-
tour d'un apéritif offert par la municipalité et d’un repas partagé. Le docteur Grand de 
la ligue contre le cancer et Marc Adivèze, Maire, ont pris la parole pour remercier 
tous les participants et rappeler combien il est important de se mobiliser tous en-
semble pour soutenir la recherche médicale contre le cancer du sein, qui atteint une 
femme sur cinq. Encore un grand merci à tous les participants, généreux donateurs, 
bénévoles qui ont contribué à la réussite de cette journée. 

Comme chaque année, Alain Ga-
gliazzo, assisté de son fils Nicolas, de 
Céline Héloir, Vanessa Medjdoubi et 
Philippe Calmel, a organisé la distri-
bution des brioches au profit de 
l’AFDAIM. La cérémonie de remise 
de la première brioche a eu lieu le 9 
octobre, en présence du Conseil 
Municipal, du Conseil Municipal 
des Enfants et des représentants as-
sociatifs. L’AFDAIM était représentée 
par M. Bastardi, coordinateur et de 
son fils et de résidents du centre 
AFDAIM de Pennautier accompa-
gnés par leur directeur. 

Les alairacois, par leur générosité, 
permettent d’offrir des vacances, des 
loisirs aux personnes en situation de 
handicap. La rencontre s’est achevée 
autour d’un apéritif offert par la 
municipalité et par la dégustation 
des brioches qui comme d’habitude 
sont excellentes. 

Bravo aux bénévoles 
Remise de la premiére brioche 

AFDAIM 

Une urne pour dons libres et une tombola ont permis de récolter des fonds et de 
nombreux lots auprès de nos commerçants, artisans. L'ensemble de ces activités a 
permis de récolter 1700 € au profit de la ligue contre le cancer. Le stand 
d'octobre rose était également présent pour la vente d'objets promotionnels.  

Grand succès pour Octobre rose 

Marc Adivèze a rappelé l’attache-
ment de la commune à cette action 
et le résultat exceptionnel qui est 
obtenu localement puisqu’Alain et 
son équipe vendent plus de 700 
brioches chaque année. Pour 2023, 
la somme de 5292 € a été récoltée. 
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Médailles Jeunesse Sports et Engagement Associatif 

Monsieur Lucas a remis des lettres 
de félicitations, puis tour à tour, les 
personnalités présentes, dont la 
conseillère départementale, Maria 
Conquet ont remis les médailles.  
21 Médailles de bronze pour des 
engagements dans des domaines 
très divers,  
8 médailles d’argent et 3 médailles 
d’or à Nadine Mariller,  Alain Cas-
tant et enfin Colette Chenel qui est 
la cheville ouvrière du comité dé-
partemental et qui donne de son 
temps sans compter.  
« médailles d’or amplement méri-
tées » dira Monsieur le sous-préfet. 

Vendredi 24 novembre la remise des médailles jeunesse, sports et engagement associatif  
a rassemblé plus de 100 personnes dans l’Espace  Arts et Rencontres. 

Monsieur Lucas, chef de service 
SDJES de l’Aude a ouvert la cérémo-
nie et donné la parole à Marc 
Adivèze, Maire, qui a accueilli tous 
les participants, il a excusé Roger 
Adivèze, maire honoraire titulaire 
de la médaille d’or jeunesse et 
sports ; souffrant actuellement, il n’a 
pu être présent, malgré son attache-
ment à cette belle cause. 
 
Puis Colette Chenel, présidente du 
comité départemental des médailles 
de la Jeunesse, des sports et de l’en-
gagement associatif a présenté le 
déroulé de la manifestation qui 
s’inscrit dans la semaine de l’enga-
gement.  
Elle a félicité tous les futurs médail-
lés pour le temps donné aux autres. 

Monsieur Laporte, directeur académique des services de l’Education a mis l’ac-
cent sur l’importance du bénévolat au service d’une jeunesse en quête de re-
pères.  

Enfin, Monsieur Laffargue, sous -
préfet de Limoux a dit sa fierté de 
remettre cette distinction républi-
caine et ministérielle aux bénévoles 
passionnés et généreux, porteurs de 
valeurs, distinction qui témoigne de 
la considération de l’Etat. 

Colette Chenel reçoit la médaille d’or 

Nicolas Miguel reçoit la  
médaille d’argent 

 

Nicolas Miguel, natif d’Alairac, fut 
président du Comité des Fêtes 
d’Alairac de 2001 à 2009 et Secré-
taire du Festival « Le Printemps des 
notes » de 2001 à 2010. 
Il a fait partie du club de l’Entente 
Tennistique de la Malepère de 1993 
à 2009. 
De 2004 à 2010, il a été secrétaire 
du comité de l’Aude de Tennis, co-
mité qu’il préside depuis 2010 et 
pour lequel il s’investit beaucoup. 

Colette Chenel, Nicolas Miguel,  
Marc Adivèze et Maria Conquet Marc Adivèze et l’ensemble des médaillés 
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Maison 
France Services 

Une permanence est tenue à la 
mairie tous les :  

 

mardis matin  
de 09h00 à 12h00  

 

jeudis après-midi  
de 14h00 à 17h00 

 

Valérie et Pascale sont là pour 
vous aider à effectuer  

toutes démarches administratives 
(impôts, carte grise,  

carte identité, passeport...) 

Conseillers 
numériques 

Pour vous accompagner  
et maitriser vos difficultés  

face au numérique  
(utilisation des applications de 
son smartphone, tablette, navi-

guer sur internet...) 
Une permanence mensuelle aura 

lieu en mairie les : 
 

Jeudi 01 février 2024 
Jeudi 14 mars 2024 
Jeudi 25 avril 2024 
Jeudi 06 juin 2024 

Jeudi 04 juillet 2024 

Vélo cité Mobil’Aude A la demande 
Possibilité de location de vélo à 

assistance éléctrique. 
 

Pour plus de renseignements : 
 

vellociteagglo.rtca@ 
carcassonne-agglo.fr 

 

Ou contactez le : 
 

06.76.87.45.06 

Pour vos trajets  
partout dans l’aude : 

 

Covoiturage, aires de covoitu-
rage, horaire de bus et transports, 

 

Inscrivez-vous sur  
 

Mobil.aude.fr  
 

et téléchargez l’application  
 

mobil aude 

1 € le trajet 
2 € aller et retour 

 

Inscrivez-vous sur 
 

www.aude.fr / inscription-tad 
 

Numéro vert gratuit 
 

0800 16 16 08 

Sites Mairie 
Changement adresse mail  

Pour les particuliers 
accueil@mairie-alairac.fr 

 

Pour les associations 
communication@mairie-

alairac.fr 
 

Pour le restaurant scolaire 
restaurant-scolaire@mairie-

alairac.fr 
 

Retrouver toutes ces informations 
site internet de la mairie 
www.mairie-alairac.fr 

Facebook  
« Mairie en Malepère »  

Panneau Pocket 

SERVICES EN MAIRIE 

TRANSPORTS 



 

Antenne 
 

Un projet d’antenne de radioté-
léphonie mobile porté par la so-
ciété Orange est prévu au Nord 
de la parcelle cadastrée C85, 
appartenant à un propriétaire 
privé. 
Un dossier d’information mairie 
relatif à ce projet privé est con-
sultable à l’hôtel de ville depuis 
le 15 août 2023. Ce dossier a 
fait l’objet d’informations régu-
lières. 
Une déclaration préalable de 
travaux a également été déposée 
le 15 septembre 2023 pour cette 
opération. Cette demande d’ur-
banisme a été instruite par les 
services compétents de Carcas-
sonne Agglo. Un arrêté de non-
opposition avec prescriptions a 
été signé. 

PanneauPocket 
 

Pensez à télécharger cette appli-
cation sur votre téléphone, votre 
tablette ou votre ordinateur pour 
recevoir toutes les informations 
importantes de la mairie ( route 
barrée, coupure d’eau ou d’élec-
tricité, inondation, grosse tem-
pête, un problème à l’école, une 
information sur la cantine, une 
animation, une réunion, etc…) 

 

Application gratuite ! 
www.app.panneaupocket.com  

Listes électorales 
 

Inscrivez-vous à tout moment de 
l’année sur les listes électorales.  

 

Rendez-vous en mairie avec 
pièce d’identité et justificatif de 
domicile ou sur le site  

 

http:///www/service-public.fr 

Recensement 
 

Les jeunes qui  atteignent 16 ans 
doivent se faire recenser.  

Rendez-vous en mairie avec 
votre livret de famille, votre pièce 
d’identité et votre justificatif de 
domicile.  

L’attestation de recensement qui 
vous sera remise est indispen-
sable pour passer les examens, le 
permis de conduire, etc... 

Encombrants et végétaux 
 

Nous constatons très souvent que 
des encombrants et des végétaux 
sont déposés à côté des poubelles  
ou des bacs de collecte. 

 

Une collecte est organisée  
par la municipalité  

tous les 1er lundis du mois 
( Au tarif de 10 € le camion 

limité à 2 camions)  
 

Il suffit juste de s’inscrire à la 
mairie au 04.68.26.81.84 

 

D’autre part deux déchetteries 
sont à votre disposition à Arzens 
et à Carcassonne; service totale-
ment gratuit. 

 

Déchetterie Arzens 
239 rue du Jeu de Mail 

Lundi au samedi  
9h00/12h00 et 14h00/18h00 

 

Déchetterie Carcassonne 
Boulevard François-Xavier Fafeur 

Lundi au Vendredi  
8h30/12h30 et 13h30/18h30 

 Samedi                      Dimanche  
08h30/18h30           08h30/12h30 
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Labels 
«Villes et Villages prudents»  
Label décerné par la Prévention 
Routière aux communes ayant 
réalisé des aménagements desti-
nés à ralentir la vitesse de circu-
lation des véhicules, renforcer la 
sécurité des usagers de la route, 
etc. La commune d’Alairac s’est 
vu décerner ce label qui sera re-
mis officiellement en mairie à la 
fin de l’année 2023. 

Pour nos aînés 
270 colis de noël ont été distri-
bués par les élus à nos aînés de 
plus de 65 ans. 

 

Un repas convivial est prévu le 
02 mars 2024. 

Etat civil 2023 

 

Naissances  9 
Mariages  4 
Décès  3 

http://www.app.panneaupocket.com/


 

 

 
Marc Adivèze , Maire 
et son Conseil Municipal 

 

vous présentent  
leurs meilleurs vœux pour 2024 

et ont le plaisir de vous convier 
à la cérémonie des vœux 

 

Le dimanche  7  janvier 
à 11 heures 

 

A la salle 
« Espace Arts et Rencontres » 

(Située à coté du stade à Patôt) 
 

Un apéritif dînatoire sera servi 


